

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Miércoles 16 de Diciembre de 1891.

NUM. 250.

## LO QUE OCURRE EN CUBA.

El Sr. Romero Robledo está resuelto, por lo visto, á que no le confundan con los demás ministros de Ultramar del partido conservador. Su decreto de ayer suspendiendo, por ahora, la recogida de los billetes decretada por el Sr. Fabié, de acuerdo con el gobernador general de Cuba y del Banco Español de aquella isla, demuestra que, á lo menos en este asunto especialísimo, no ha querido desoir las peticiones de la verdadera opinión.

El decreto produjo, al ser conocido, un favorable efecto en cuantos están penetrados de la trascendencia de la medida.

En el salón de conferencias del Congreso se habló mucho ayer tarde de este decreto y de las nuevas noticias recibidas de la Habana que con él tienen relación.

Sabido es que «La Lucha» publicó un artículo titulado «El Sr. Galbis y la recogida», en que dirigió graves acusaciones contra el gobernador del Banco Español.

El Sr. Galbis publicó una carta en «El Diario de la Marina», contestando á ese artículo, á la vez que demandaba al Sr. San Miguel, director de aquel diario.

El Sr. San Miguel acudió á los tribunales, al mismo tiempo que se declara autor del artículo denunciado el señor D. Benito Celorrio, diputado electo por la Habana, abogado de aquel colegio, fabricante de tabacos y uno de los que vinieron á Madrid el año anterior en representación de los centros productores y para tratar de la cuestión económica.

Entablada la contienda, «La Lucha» ha publicado certificaciones de dos escrituras, una de 1877, en que se da cuenta de la constitución de una Sociedad comanditaria para negociar y explotar la venta de billetes de lotería, con un capital de 116.000 pesos billetes y 14.000 oro, aportados por los Sres. Galbis y Pellón, y otra de 1890, en que disuelta esa Sociedad, quedaron dichos señores como liquidadores, en cuyas funciones continúan, según el referido periódico.

Todo esto ha producido excitación tan grande, que hasta ha oscurecido por completo la llegada del conde de Galarza, nuevo jefe del partido constitucional.

El Consejo del Banco se ocupó de este asunto y decidió apoyar al gobernador, á cuyo efecto, los Sres. Santos Guzmán, Corajedo, Carvajal y otros, visitaron al capitán general, pero teniendo en cuenta el estado de alarma de la población, se dirigieron á Palacio uno á uno y por distintas calles.

El gobernador general aceptó como buenas las indicaciones que se hacían y telegrafió apoyando la recogida al señor Galbis.

La prensa toda interviene en la contienda con gran apasionamiento, estando la mayor parte al lado de «La Lucha», y sobre todo, periódicos tan conservadores como «El León Español», «El Avisador Comercial», «El Español», «El Boletín Comercial», etc., alguno de los cuales hace suyo cuanto aquél afirma, y otros piden la destitución inmediata del gobernador del Banco.

Las cartas particulares manifiestan que desde los luctuosos días de la guerra no se ha atravesado en aquel país, y sobre todo en la Habana, situación parecida. La alarma, la desconfianza y las quejas no tienen límites.

Esta es la situación. Veremos lo que hace en definitiva el Sr. Romero Robledo para remediarla.

## EL TENOR GASPARINI

(De El Liberal).

Uno de nuestros redactores consagró la tarde de ayer á girar una especie de visita de cárceles.

Estuvo primero en la Cárcel de Mujeres y luego en la Cárcel Modelo, á fin de celebrar una conferencia con la señora de P. y el Sr. Gasparini en sus respectivos departamentos.

Las conferencias fueron largas y fecundas en noticias de todo género. Pero una prudente reserva nos obliga á guardar silencio, al menos por ahora, con respecto á algunas de ellas, que en modo alguno pueden ser lanzadas todavía á los vientos de la publicidad.

La generala nos recibió con amabilidad, y contestó sin vacilar á cuantas preguntas nos permitimos dirigirle.

Su estado de salud es excelente, y aunque afligida por la enojosa situación en que se encuentra al verse privada de la libertad, muéstrase satisfecha del buen trato que se le dá en el establecimiento donde se halla reclusa, y de las atenciones y cuidados que las celadoras encargadas de su custodia le prodigan á cada instante.

Ocupa doña P. un departamento reservado, en el que se halla cómodamente instalada.

Allí espera tranquila el fallo de los tribunales, insistiendo siempre ante el juez en proclamar su inocencia.

Después de la visita hecha á la generala nos dirigimos á la Cárcel Modelo.

Allí, en la sala de abogados, vimos al modesto tenor recién llegado de Menorca.

Vestía un largo gabán con el cuello levantado, sin duda para preservarse la garganta de los rigores de la temperatura.

Gasparini tiene esperanzas de verse muy pronto en libertad, y se muestra sereno y tranquilo respecto al porvenir que le aguarda.

No está en la cárcel más que en clase de detenido y espera que transcurran las setenta y dos horas que marca la ley, para que el juez eleve á prisión la detención ó decrete la libertad provisional.

Sin embargo, hoy mismo pedirá su abogado la excarcelación bajo fianza.

No se han practicado aún gestiones de ninguna especie, con objeto de obtener por la vía diplomática la indemnización de daños y perjuicios que pudiera ser procedente.

El abogado del tenor habló ayer con el canciller de la embajada austriaca y éste le manifestó que era preciso proceder con mucho tacto en el asunto, debiendo esperarse el resultado de la causa para entablar la reclamación que el artista pretende exigir.

Preguntamos á Gasparini si cuando estaba en Mahón había sido reclamado antes de la captura, y nos contestó categóricamente que no.

Según sus propias afirmaciones, recibió el aviso de que se veía obligado á venir á Madrid al mismo tiempo que se verificaba su detención.

Gasparini es viudo, y de su matrimonio sólo le queda un hijo que reside en Italia.

Su mujer murió hace tres años en un manicomio de Trieste, donde había permanecido encerrada durante algún tiempo.

En breve podremos comunicar á nuestros lectores nuevas noticias acerca del suceso cuya solución pende del fallo de los tribunales.

## AL MENUDEO

ALCANCE INTERNACIONAL

### Algodón flotante

Telegrafían de Newport que el vapor trasatlántico que procedente de Galveston se dirigía á Liverpool, ha hecho escala en aquel punto y manifestado el capitán á las autoridades marítimas que al pasar en 3 del corriente por el punto indicado, long. 78 y lat. 41, vió unas 400 balas de algodón, flotando en la superficie del mar y supone serán procedentes de algún buque que se habrá ido á pique y las llevaría estivadas en la cubierta.

### Ciudad destruida por el gas

Dice un telegrama de Rodney—Estados Unidos—que anteaayer hubo en aquella ciudad cuatro explosiones consecutivas de gas natural, causando la destrucción de cuatro grandes manzanas de edificios en el barrio comercial y 25 casas en las demás. Murieron 10 personas, quedaron heridas más de 200 y queda la población convertida en montones de escombros.

### Pánico en el Brasil

Telegrafían de Rio Janeiro que ayer hubo en aquella Bolsa indescriptible pánico causado por la fabulosa baja que sufrieron las acciones del ferrocarril Leopoldino (Rio Janeiro Minas).

La cotización de aquellos valores que habían sido emitidas al tipo de 500 francos llegaron á bajar hasta mil reis (2 pesetas y media).

Témese que á consecuencia de esta pequeña «crack» habrá muchas quiebras, quedando arruinadas numerosas familias.

### Detalles espantosos

Lo son efectivamente los que nos comunican los telegramas más recientes de San Francisco, de California que se refieren á los estragos causados en el Japón por los últimos temblores de tierra.

Ha habido, durante los mismos, 8000 muertos; 10.000 heridos; 84.080 casas arruinadas, 5.000 quemadas y 400.000 personas quedan sin abrigo, casa, ni hogar.

Han desaparecido ciudades enteras, otras parcialmente, carreteras, muelles, puentes, caminos de hierro, etc., etc. El punto central de las trepidaciones se supone situado á 12 millas de Gifu y á 150 de la ciudad de Kobé.

Coincidió con ese cataclismo un fenómeno curioso—de que dimos cuenta en esta misma sección correspondiente á otro número—el buque inglés «Hesperus», salido de Kobé, al encontrarse á unas 75 millas de la costa japonesa sufrió una tempestad de extraño género; es decir, sintieron los tripulantes un gran ruido subterráneo, durante el cual inmensas olas barrieron la cubierta hasta el punto de hacer casi zozobrar la embarcación mientras que del fondo de las aguas subían gruesas burbujas de gas sulfuroso que estallando en la superficie caliente infestaron el aire hasta hacerlo impropio para la respiración.

Se atribuye este fenómeno á la erupción de un volcán submarino, ignorándose si aquella está ó no relacionada con los terremotos experimentados dos días antes en el Japón.

### Línea de Jaffa á Jerusalén

Telegrafían de Constantinopla, que reina gran entusiasmo entre la población, trátase ya de turcos, griegos, armenios, ya de extranjeros incluso los ingleses, con motivo de la inauguración del camino de hierro de Jaffa á Jerusalén que ha sido un grandioso acontecimiento.

Todo el mundo se felicita de las ventajas inmensas que Jaffa, Jerusalén, Turquía y el comercio en general, van á sacar del establecimiento de esta nueva vía férrea.

## Los ingleses vencedores

Telegrafían de Londres, que de acuerdo con los despachos oficiales recibidos en el ministerio de la India referentes á ruptura de hostilidades en la Cachemira septentrional entre las tropas británicas y las tribus rebeldes, mister Gilgit, agente del Gobierno de la India, salió con fuerzas en auxilio del Fuerte Nilt, amenazado por la tribu Hunza.

Hubo un choque entre unos y otros que resultó con la victoria de los ingleses, á costa de 5 oficiales ingleses heridos, 7 cipayos muertos y 27 heridos.

El sitio de la lucha está situado en las cercanías del tan disputado territorio de Pamiz.

### Armstrong-Melba

Dice otro telegrama de Londres que el capitán Armstrong niega categóricamente haber decidido retirar su acusación contra el duque de Orleans, mediante el pago de cierta indemnización pecuniaria. Dicho capitán, por el contrario, declara públicamente, que trata precisamente de llevar aquel ruidoso asunto hasta el último extremo.

### Empréstito holandés

Telegrafían de Amsterdam, que el ministro de Hacienda ha declarado que los primeros días del año próximo, se emitirá un empréstito de 45 millones de florines. Nada ha manifestado el ministro con referencia al rumor que circula de que, simultáneamente con el citado empréstito se emitirá otro con destino á las Indias.

### Una nueva isla

Dice un telegrama de Palermo, que al Sur de la isla Pantellaria, ha surgido otra de unos 500 metros de largo resultante de la gran revolución geológica producida por el último volcán.

Los buques que navegan por aquella parte del Mediterráneo, han recibido órdenes de pasar á una milla á lo menos de distancia de la costa Sur de la primera de aquellas islas.

### Monarcas en Francia

Telegrafían de Marsella, que durante el próximo invierno se establecerán temporalmente en la república nada menos que tres personas reales reinantes.

La emperatriz de Austria, después de corta estancia en Corfú, irá á vivir durante algunos meses en Mentona.

La Reina regente Emma, de Holanda con su hija la Reina Guillermina, ha hecho alquilar para todo el invierno, una de las quintas más preciosas de Cannes, mientras que la Reina Victoria de Inglaterra está vacilando sobre si pasará una parte de la estación invernal en Cannes, Grasse, en Hyères ó en Mentona.

### Nafragio

Dice un telegrama de Calais, que durante el huracán de anteaayer se estrelló contra las rocas que cierran aquel puerto, la goleta mercante inglesa «Spark» pudiendo los botes salvavidas que acudieron inmediatamente en su auxilio salvar todos los tripulantes.

El buque queda en malísima situación pues si continúa el mal tiempo, quedará hecho astillas.

## Telegramas

Madrid 13.

Han vuelto á circular contradictorias noticias acerca del empréstito, asegurando unos que habían sido vencidas todas las dificultades y otros que habían surgido inesperados obstáculos.

Parece que el ministro de Hacienda entregará al Banco de España 180 millones de pesetas en pagarés de la nueva emisión, á cambio de los que vencen á fin de año y los 70 millones restantes los entregarán en metálico los banqueros ca

talanes, quedándose el tres por ciento de comision.

Dícese que los señores Cánovas y Sagasta están de acuerdo en considerar como cuestiones nacionales y no de partido el asunto de los vinos y el estado económico.

El poeta D. Angel Guimerá ha salido para Barcelona; pero se detendrá antes en Valencia.

Madrid 13.

El activo pasivo del Banco de España, según el balance que publica la *Gaceta*, asciende a pesetas 1.540.139.489; las existencias metálicas son: 153.748.006 en oro; plata 92.343.749; 7.996.398, en bronce. Los billetes en circulación ascienden a 790.344.200 pesetas, y las cuentas corrientes a 424.412.401 pesetas.

Según *El Globo*, a consecuencia del decreto del señor Romero Robledo suspendiendo la recogida de billetes de Cuba, presentarán la dimisión de sus cargos el capitán general de la gran Antilla y el gobernador del Banco de la Habana.

En los círculos políticos hay gran escasez de noticias, hablándose únicamente algo del proyectado empréstito.

Madrid 13.

El gobierno no desmiente los rumores que han circulado respecto á que se trata de concertar tratados especiales de comercio con Austria y Alemania. Si este hecho se realizase, opinan muchos que Francia saldría perjudicada.

El señor Camacho ha conferenciado con los banqueros que tomarán parte en el empréstito, que son los marqueses de Comillas y de Urquijo y señores Viñas, Buer y Sotolongo, habiendo quedado concertada la operación. Falta únicamente fijar el tipo de emisión. Mañana conferenciarán dichos banqueros con el señor Concha Castañeda.

Madrid 13.

El señor Canalejas ha celebrado una larga conferencia con el señor Sagasta, habiendo recibido aquel concretas instrucciones de su jefe acerca del espíritu de los discursos que pronuncie en Barcelona, especialmente en lo relativo á los párrafos que se refieren á los problemas económicos y financieros. El señor Canalejas ha abundado en las ideas del señor Sagasta, hallándose ambos de completo acuerdo.

El señor Canalejas se ocupará en los discursos que pronuncie en Barcelona, de los aranceles y de cuestión vinícola.

Continúa indispuerto el señor Eluayen, siendo posible que mañana no pueda asistir al Consejo de ministros.

El señor Gonzalez, diputado por Cuba ha conferenciado con el señor Romero Robledo.

Parece que se pretende en Cuba, por algunas personalidades, anular el decreto relativo á la recogida de los billetes.

Trátase de hacer extensiva á las islas de Cuba y Puerto-Rico la amnistía por delitos de imprenta; pero el señor Romero Robledo mantiene un criterio muy estrecho sobre este asunto.

Los ministeriales negan importancia á la entrevista celebrada ayer entre los señores Cánovas y Sagasta y dicen que aquella ha obedecido al deseo del señor Venancio Gonzalez acerca la cuestión de los vinos.

«La Correspondencia» anuncia que en breve se celebrará una importante conferencia entre el señor Cánovas y don Venancio Gonzalez.

El Gobierno niega que esté disgustado de la gestión del general Polavieja en la isla de Cuba, pero en los círculos políticos se indica al general Pando para sustituirle en el mando de la gran Antilla. Me consta que esta version es exacta.

Madrid 13.

En Palma se han inaugurado las obras de la Villa Cristina, habiendo sido aclamada la Reina regente.

El señor Cánovas ha sido reelegido presidente de la Academia de la Historia.

Se ha dispuesto que se conceda un mes de licencia á los individuos del ejército incluso á los sargentos; estos solo podrán gozarla uno por batallón.

Mañana marcha á Murcia el señor Puigcerver.

Bilbao.

Ayer tarde ocurrió un extraño suceso en la ría de Bilbao. Hallábanse reconociendo los fondos de un buque inglés dos buzos, cuando uno de ellos que se encontraba indispuerto, manifestó por señas que iban á retirarse, asintiendo el otro, continuando reconociendo el casco del buque.

Terminada dicha operación subió á bordo de la gabarra, donde dió cuenta de sus trabajos al patron de la misma.

Este ordenó que subiese su compañero.

—¿Pues no ha subido?—preguntó el buzo.

—Nada hemos oido dijeron los encargados de darles aire.

Entonces volvió á bajar al fondo de la ría el citado buzo, encontrando allí á su compañero echado. Se le subió á bordo de la gabarra pudiéndose comprobar que habia fallecido asfixiado.

Valencia 13.

De paso para Barcelona, ha estado algunas horas en esta capital el notable poeta D. Angel Guimerá, quien ha sido recibido por gran número de literatos y periodistas.

El señor Guimerá ha salido para esa en el exprés.

Paris 13.

Un telegrama recibido de Viena dice que en aquella capital ha circulado el rumor de que el Gobierno español desea entablar negociaciones comerciales con los de Alemania y Austria, creyéndose posible que España se adhiera al titulado *Zollverein* de las potencias centrales.

Esta noticia ha causado una impresión poco satisfactoria en esta capital, creyéndose motivada la actitud de España por la última votación del Senado sobre los vinos.

Los oportunistas y los librecambistas acusan á los proteccionistas intransigentes de querer aislar á la Francia de las potencias con cuya simpatía podía contar, ó que cuando menos permaneciesen neutrales en el caso de ocurrir una conflagración.

Un desprendimiento de tierras ha ocasionado la muerte de cuatro obreros en una mina de Saint Etienne.

Se halla enfermo de alguna gravedad M. Julio Simón.

Londres.—El Gobierno de Haití ha promulgado una amnistía á favor de todos los procesados por delitos políticos.

Roma.—Un telegrama de Génova da cuenta de haber explotado la caldera del vapor «Calabria», que de Génova se dirigía á Liorna, pereciendo 18 tripulantes y 3 pasajeros. El vapor «Giava» logró salvar á diez tripulantes y dos pasajeros.

Nueva York.—El «Herald» publica un telegrama de San Salvador manifestando que el general hondureño Sierra se ha puesto al frente de 44.000 hombres para atacar al gobernador de Choluteco.

Añade que los revolucionarios han proclamado presidente de la República de Honduras al general Bonilla.

Paris 13.

Mr. Gladstone pasará mañana por esta capital en dirección á Bayona.

La reina Victoria de Inglaterra irá el próximo mes de Marzo á las islas Hyéres.

### Nuestra Correspondencia

Barcelona 14 Diciembre 1891.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR.

Aquí como en Madrid y en Palma como en Barcelona, los ayuntamientos van también de capa empesada, dando sablazos á discrecion para salir del apuro momentáneo, sin tener en cuenta que tarde ó temprano ha de sonar la hora de la descomposicion y que si en Francia hubo un 93 en España puede haber también cuando menos se espera un 99 ú otro número cualquiera que aplique la única panacea posible á tan enojosa enfermedad.

La agrupacion de los pueblos del llano de Barcelona con la Capital es asunto de mucha miga; pues mientras á algunos Ayuntamientos entrampados les viene muy bien la comunidad de fondos y el que se cuiden otros de pagar los vidrios que ellos rompieron, en cambio á los que no se hallan en tales condiciones les viene muy cuesta arriba el tener que pagar brevas que no se han fumado. Veremos en que parará la cosa.

En el Parque además de las obras del Palacio Real en construccion, al cual mejor pudiera llamarse el *Tone de las Danaidas* se está también arreglando y llenando de plantaciones lo que fué *in illo tempore* Palacio de la Industria, con objeto de que puedan mas á satisfaccion recrear la vista, los verdaderos paganos el próximo 21, festividad de Sto. Tomás, en que hay la antigua costumbre de celebrar á título de feria, algo así por el estilo de lo que en Palma se hace por las afueras de la puerta de S. Antonio.

El tiempo que aquí disfrutamos es verdaderamente primaveral y debido á esto sin duda, es por lo que todos los

paseos se ven en extremo concurridos.

Como en igual época de todos los años, el gordo es el tema de todas las conversaciones. No me refiero al torero, sino al premio mayor de Navidad, que esta vez se presenta corregido y aumentado en dos milloncejos, motivo por el cual no me extraño, el que no puedan hallarse ni con un candil un solo décimo en ninguna de las administraciones del Estado.

Causa verdaderamente admiracion el desprendimiento de toda esa cuadrilla de revendedores ambulantes, que por la miserable cantidad de diez, veinte y hasta cuarenta de momio sobre su valor en venta; entregan al primer pariente que se presenta, el premio mayor; ¡el gordol ¡el gordol!

Y efectivamente, el timo es gordo, digo á mi me parece.

De teatros, solo de dos estrenos puedo darle cuenta *La Germana gran* del conocido escritor catalan señor Llanas y *El toque de Rancho* de Simeño Delgado.

La primera de dichas producciones, obtuvo un éxito tan lisonjero como merecido, pues difícilmente puede sacarse de un argumento tan sencillo y real, el cumulo de chistes, escenas entretenidas, diálogos chispeantes y tipos también definidos y acabados (particularmente el de la protagonista) como el señor Llanas logró recopilar y darles forma escénica en su nueva y última produccion.

*El toque de Rancho* venido de Madrid y como de Sinesio, es una serie de escenas grotescas presentadas por mano maestra y que constantemente mantiene la hilaridad del público que á Eldorado concurre (que no es poco).

En el Circo de la calle de Monserrat continua presentándose. *De la noche á la mañana*, con gran lujo y aparato de decoraciones.

Para en breve se anuncia el estreno en el Gran teatro del Liceo de la nueva ópera del maestro Breton *Juan Garin* basada en una leyenda de Monserrat.

Al decir de algunos que han oido de la nueva partitura esta promete ser un acontecimiento musical que ha de valer nuevos triunfos al autor de los Amantes.

Pronto sabremos á que atenernos.

Suyo affmo.

FERNAN DITOGÉ.

### Curiosidades

#### Una leyenda rusa

Dos ó tres días antes de la Natividad daba Dios una gran fiesta en su palacio azul, á la cual fueron invitadas todas las virtudes; no los señores, sino solamente las señoras.

Concurrieron muchas virtudes grandes y pequeñas; éstas eran más amables y encantadoras que aquellas, pero todas demostraban entenderse á las mil maravillas y conocerse íntimamente.

Hubo un momento, sin embargo, en que Dios reparó en dos señoras que al parecer no se conocían.

*El dueño de la casa* tomó á las dos señoras por las manos y aproximándolas una á otra.

La *Beneficencia*, dijo, designando á la primera.

La *Gratitud* añadió, señalando á la segunda.

Las dos virtudes se quedaron muy admiradas.

Desde el principio del mundo, era aquella la primera vez que se encontraban.

#### El arte de hacer coraje.

Con motivo de los acontecimientos ocurridos últimamente en China, parece ser que diferentes potencias europeas piensan hacer allí una manifestacion naval para convencer al Celeste Imperio de lo mucho que le conviene dar satisfacciones de los atentados cometidos contra súbditos de diversas naciones. ¿Se conformarán los chinos, ó saldrá otra vez á la luz aquella famosa proclama que, con motivo de la guerra con Francia, se repartió profusamente por el imperio?

Allá va el documento.

¡Á los bravos!

Esto es ordenado á los bravos por mí, que soy mandarín, jefe de

bravos. ¡Tiemblen y obedezcan!

Trece días antes de la batalla los bravos comerán jalea de tigre, á fin de que se posean de la cólera y de la rabia de los tigres.

Doce días antes de la batalla los bravos comerán hígado de leon asado, á fin de que por esa forma absorban la natural intrepidez del leon.

Once días antes de la batalla, los bravos comerán piel de serpiente, para adquirir la finura de ese reptil.

Nueve días antes de la batalla los bravos tomarán caldo de cocodrilo, para poder perseguir al enemigo por mar y por tierra.

Ocho días antes de la batalla, muela de jaguar diluida en vino, para poderse lanzar sobre el contrario con rapidez y energía.

Siete días antes de la batalla los bravos comerán ojos de milano, con objeto de adquirir vista para observar desde larga distancia los enemigos.

Seis días antes de la batalla los bravos comerán una especie de burro mosqueado, para producir rebuznos aterradores.

Cinco días antes de la batalla los bravos comerán sesos de hipopótamo, á fin de adquirir para su piel la dureza de este anfibio impenetrable á las balas.

Cuatro días antes de la batalla comerán un plato de escorpiones, á fin de conseguir que todas las heridas que hirieren sean venenosas.

Tres días antes y la víspera de la batalla los bravos comerán pecho de pantera, á fin de ser despiadados con los enemigos.

En la mañana del día de la batalla los bravos beberán una jicara de sangre de leopardo, con el fin de que nunca se vuelvan sin dar la zarpada al enemigo, que es la característica de este animal.»

Por si vienen mal dadas, al famoso mandarín re le ha olvidado una receta importante: un «pusé» de patas de galgo para tomar las de Villadiego, como alma que lleva el diablo.

Pero aún está á tiempo.

## Sección Insular

### Para los huérfanos

Profundamente emocionados ante el cuadro de dolor y miseria que ofrecen una viuda desconsolada y ocho huérfanos, uno de ellos que solo hace quince días vino al mundo sin que pueda tener la dicha de conocer á su padre, bárbaramente asesinado en mitad de la calle á traicion, triste fin de ruina venganza fraguada á la sombra contra el que al velar por los intereses de la Hacienda y perseguir el matute cumple su deber, inició ayer uno de nuestros compañeros de redaccion la idea de abrir una suscripcion pública en la simpática Sociedad de Cazadores, y como encontrara eco, EL NOTICIERO BALEAR, se honra muy mucho en encabezarla y darle toda la publicidad de que dispone.

Nuestro querido y noble amigo D. Pedro Martinez, nos ha ofrecido su valiosa cooperacion y en su casa banca depositaremos las limosnas que vayamos recibiendo de la inagotable caridad de nuestros paisanos.

Seguros estamos que nuestros colegas nos han de superar en interés en esta campaña en pró del desvalido.

### Suscripcion

Pesetas.

La Redaccion de EL NOTICIERO BALEAR.	10'00
Sociedad Cazadores.	50'00
D. N. de N.	25'00
> Juan Bordoy.	2'50

» Joaquin Rovira.	5'00
» Francisco García.	5'00
» Antonio Llompard.	5'00
» José Mayol.	5'00
» Antonio Moragues.	5'00
» Francisco Mateu Ripoll	5'00
» Pedro Martínez.	10'00
Total.	127'50

(Se continuará)

**En la Curtidora**

A las once y media llegaron á nosotros las primeras noticias de un triste y desgraciado suceso, ocurrido en el local donde estuvo instalada *La Curtidora*.

Deseando ampliar los datos que nos comunicaban, nos dirigimos al teatro de la ocurrencia, llegando á él á las doce próximamente, al mismo tiempo que llegaba el Juzgado de Guardia, el médico forense señor Losada y el inspector de vigilancia Sr. Ortega.

A las ocho y media de la mañana se hallaban trabajando en una zanja tres operarios, al objeto de sacar sillares, cuando se desprendió parte del terraplen, sin dar á dichos trabajadores, espacio de tiempo suficiente para ponerse en salvo.

Auxiliados por varios vecinos, á los gritos de alarma lanzados por la esposa de uno de ellos, fueron extraídos dos heridos y uno que había muerto asfixiado.

El muerto llamado Bernardo Quintana y Bosch, tiene 49 años, es casado y deja dos huérfanos.

Los heridos Francisco Cañellas y Miguel Ferrer, tienen 19 y 24 años de edad respectivamente.

Segun se nos dijo, uno de ellos fué sacramentado y conducido al Hospital Civil por orden de los médicos Sres. Aguiló y Oliver; el otro se hallaba aun en *La Curtidora* cuando nosotros abandonábamos aquel local y había declarado ante el Juzgado.

El Sr. Escolano de la Peña y el actuario Sr. Gazá, dieron comienzo á la sumaria, reconociendo el cadáver del Quintana que estaba tendido boca arriba al lado de la zanja.

Abandonamos *La Curtidora* dolorosamente impresionados.

Si en las obras particulares hubiese mayor fiscalizacion y no se permitiera sin dictámen facultativo emprender ciertos trabajos, la catástrofe de ayer se hubiera evitado y muchas por iguales causas producidas se evitarían en lo porvenir.

El trabajar en una zanja de cierta profundidad sin hacer obra alguna de defensa en los taludes, es cuando menos una imprudencia temeraria.

En *La Curtidora* al llegar el Juzgado, se encontraban el Sr. Expósito, el oficial y varios soldados del destacamento de la *Torre d'en Pau*, que allí habían acudido por si se necesitaba su auxilio, habiéndose retirado el Comandante de la Guardia Municipal y un guardia montado que acudieron tambien al tener noticia del hecho.

Dijimos ayer que el Consejo de Sanidad había informado y el Gobierno aceptado la prohibicion absoluta del empleo de las sales de cobre para el enverdecimiento de las conservas alimenticias.

Nada más digno de aplauso que la mencionada real orden; ella demuestra lo que la práctica médica á todas luces evidencia: la mayoría de los casos de intoxicacion con el cobre son económicas y técnicas.

En efecto, los comerciantes poco escrupulosos añaden á los pepinillos y otros frutos conservados en vinagre alguno que otro preparado de cobre para darles un color verde intenso y poderlos conservar mejor

y por más tiempo; tambien se añade sulfato de cobre al pan para aumentar su proporcion de agua, y por último, con preparados de dicho metal se colorean el té y las confituras; de aquí que el Gobierno conplausible objeto el que haya dictado, ó mejor dicho, recordado las leyes ya vigentes, que previenen las sofisticaciones que diariamente expenden con los comestibles nuestros comerciantes é industriales. Ahora tan solo falta que las autoridades vigilen todos los establecimientos y todas aquellas casas en donde se espended manjares y bebidas para cuyas preparaciones se valen de vasijas de cobre, si se quiere prevenir los envenenamientos hoy dia por desgracia harto frecuentes.

Ha sido encerrado en Capuchinos un muchacho á quien sorprendieron los municipales en el momento en que estaba vendiendo las tapas de un reloj de oro que obraba en su poder contra la voluntad de su dueño.

Con un muslo fracturado resultó ayer una pobre criatura que atropelló un carretón en la calle del Socorro.

Otro percance en la calle de los Olmos. Ayer á las doce de la mañana dos muchachuelas que se hallaban jugando en medio del arroyo, perdieron el equilibrio y dieron con sus cuerpos en el hoyo que hay al lado de las aceras por la mitad de la calle.

Varios transeuntes corrieron en su auxilio y las levantaron con una pierna lastimada la una y vertiendo sangre por las narices la otra.

En el intervalo de una hora volcaron ayer dos carros en la calle del Sindicato, estando uno bien á punto de lastimar á un transeunte. Y aún no es esto lo peor, sino el que están en camino de volcar cuantos por allí discurren á no ser que el Ayuntamiento tome las medidas convenientes, arreglando la calle, para que esto no suceda.

Ayer mañana salió de este puerto el cañonero *Alsedo* con rumbo á Poniente.

Tenemos noticia que anda muy adelantada la publicacion del libro «Impresiones del viaje á Oriente» que D. Pedro Martínez piensa dedicar á D. Antonio Maura. Tambien nos participan que la obra irá precedida de un prólogo escrito por D. Alejandro Rosselló.

A beneficio de los perjudicados por el último temporal en Santañy, se celebrará el próximo domingo en el local que ocupa el *Centro Republicano*, en la calle de las Miñonas, un variado concierto musical.

Lo gastado en las obras verificadas por administracion en los edificios provinciales durante los pasados meses de Setiembre y Octubre, asciende á la suma de 7214 pesetas 84 céntimos, de cuya cantidad se invirtieron 3309'29 pesetas en la Casa Misericordia, 2396'99 en el Hospital civil, 1557'76 en la Inclusa provincial y 36'83 en el Teatro.

Mañana á las diez de la mañana se celebrarán las exequias por el alma del infortunado guarda montado de consumos, asesinado en la calle de San Jaime, por un conocido matutero que hasta hoy ha logrado burlar la acción de la Justicia.

A la fúnebre ceremonia que presidirán el Delegado interino y el Administrador de Contribuciones, asistiendo todos los individuos del resguardo francos de servicio y comisiones de la Delegación de

Hacienda á cuyo cargo han corrido todos los gastos de entierro y funeral.

En la Delegación se ha iniciado una suscripción á favor de los desgraciados huérfanos de Serra.

Noble conducta la del personal de la Delegación de Hacienda, digna de imitación y aplauso.

Hoy ha salido para Madrid nuestro querido y simpático amigo don Rafael de Lacy y Vicuña, al que deseamos viaje feliz.

Ayer se reunió la Comisión de Bomberos del Ayuntamiento seguramente para dictaminar sobre el folleto de D. Enrique Lladó.

Rogamos al Sr. Inspector de víveres se sirva pasar por la calle de Jaime II y ver si el bacalao que se expende en dicha calle reúne buenas condiciones, pues es insoportable el olor que desprende.

Ha salido para Madrid en uso de licencia Pascual, el primer Teniente de Estado Mayor que hace las prácticas reglamentarias de Infantería en el Regimiento Infantería de Filipinas Sr. Coy y Lacy.

El Director de la Fábrica de gas, fué tan galante con la Empresa, que accediendo á una sencilla indicación, dejó desde el primer dia encendido el farol de enfrente la puerta del Teatro-Circo Balear, hasta que la concurrencia ha salido del espectáculo, resultando un beneficio público que le estimamos en lo que vale.

La sociedad coral *La Constancia* situada en la calle de San Elias número 21, celebrará el Domingo reunión con objeto de proceder á la reelección de parte de la junta directiva.

Precedente de Alicante é Ibiza ha llegado hoy á las siete y media á nuestro puerto, el vapor *Isleño* que conducía 50 pasajeros y varia y numerosa carga, entre ella un crecido número de cabezas de ganado.

En el Teatro Principal tuvo lugar anoche ante muy escasa concurrencia la representación de la graciosa comedia de Pina *El crimen de la calle de Leganitos* y de el juguete cómico *La Criatura* estando los artistas acertados en el desempeño de sus respectivos papeles: sin embargo como decimos arriba el público era escasísimo.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Palma*, conduciendo treinta pasajeros, la correspondencia y numerosa carga.

Don Bartolomé Vallori Amengual, solicita del Gobierno civil de la Provincia la propiedad de quince pertenencias de mineral lignito en el término de Selva, conocidas con el nombre de *Buenaventura* y de doce del mismo mineral sitas en el mismo término municipal con el nombre de la *Intermedia*.

Anteanoche ocurrió en una academia de baile en la calle de la Alfarería un verdadero combate campal.

Con motivo de las burlas de ciertos jóvenes hacía una muchacha que estaba aprendiendo á bailar, salieron en defensa de ésta otros varios y después de acalorada disputa la emprendieron á trompicones con los primeros.

Defendieron estos como leones, intervinieron tambien las hembras en la contienda y se armó un *maremagnum* indescriptible de cachetes y otras caricias.

En resumidas cuentas, un escándalo de primer orden, algunos su-

getos por el suelo y la moral á la misma altura.

**En el Circo**

(DESDE LA BUTACA)

*Lucrezia Borgia*, encanto de una generacion que ya pasó, ó queda por lo ménos poco de ella, púsose anoche en escena en el Teatro-Circo Balear.

No vamos á establecer comparaciones—siempre enojosas—entre la inspirada música italiana saturada de sentimiento y de ternura y la música moderna cuyas combinaciones armónicas asombran.

Dejemos tan ímproba tarea para los críticos musicales y pasemos á reflejar nuestras impresiones.

La Sra. Ferni era ya conocida en Palma. Ningun *dilettanti*, ni aficionado puede haber olvidado aquella incomparable *Saffo* interpretada por la Ferni en el Principal.

Es ante todo la Ferni artista de corazón, que dice con mucha intencion y sentimiento, aunque no le respondan siempre las facultades vocales.

Anoche tuvo verdaderos momentos de inspiracion, especialmente en el duo de bajo y tiple del tercer acto y en el final de la obra. Los nutridos aplausos que escuchó, no pueden ser más justos.

La Srita. Fábregas gustó en la parte de Orsini que vistió muy bien, cantando con gusto las estrofas del cuarto acto.

El Sr. Brodad ha estudiado á conciencia la parte de Genaro, conoce el *bel canto* y conquistará aplausos do quiera interprete la parte de tenor de la *Lucrezia*.

El Sr. Planas no descompondrá jamás ningun conjunto, es discreto, sabe cantar, tiene bien timbrada voz... pero como actor quisiéramos verle ménos enfático, ménos *tieso*, permitásenos la frase.

Coros y orquesta muy ajustados. El director, el alma como siempre de las obras, héroe oscuro para el público á quien envió desde aquí un aplauso entusiasta.

La concurrencia selecta y nada escasa.

**Teatro-Circo Balear**

**Compañía de ópera**

dirigida por el maestro VICENTE PETRI

Función para hoy

CARMEN

A las 7 y media.

Entrada general: 3 reales.

**Teatro Principal**

Función para hoy

LAS PERSONAS DECENTES

LIBRE Y SIN COSTAS

**Servicio Telegrafico Particular**

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 16, 1'15 m.

Ha llegado á Ronda el Sr. Castelar, se le ha prodigado un entusiasta recibimiento: mañana saldrá para Algeciras.

Asegúrase que se ha recibido la dimisión del Sr. Galbis gobernador del Banco de la Habana indicándose para sustituirle al Marqués de Altgracia.

El Sr. Sagasta considera antipatriótico y absurdo el imponer derechos de exportación á los productos nacionales.

Madrid 15, 9'15 m.

Se ha celebrado Consejo: en él se han últimado las tarifas de los derechos de importación quedando para otro Consejo el ocuparse de la de exportación en las que se piensa añadir algunos artículos.

Se ha aprobado el decreto del empréstito.

El Sr. Elduayen dice que la suscripción pública será el 27 desde las ocho de la mañana á igual hora de la noche.

**Cultos**

**Santorals:** S. Franco Carmelita.  
**Jubileo de cuarenta horas:** Empieza en San Juan á la Purísima Concepción. Exposición á las 3 de la tarde.  
**Cultos sagrados:** En Santa Cruz al anochecer ejercicio de la Buena Muerte de Sta. Gertrudiz.  
 En la Merced al anochecer ejercicio con el Copon en la capilla del Santísimo.  
**Corte de Maria:** En los Desamparados á su Titular.

**Movimiento local**

**Boletín meteorológico.**  
 Día 15

	9 m.	3 t.
Barómetro.	770.5	
Termómetro seco.	12.2	
Id. húmedo.	11.1	
Mínima.	8.7	
Reflector.	6.9	
Dirección del viento.	N.	
Ascenso del barómetro en 24 h.	0.0	
Desc. del barómetro en 24 h.	0.0	

**Reses sacrificadas en el Matadero**  
 Día 15

Lanares, 27.—Vacunas, 7.—Cerdos, 28.—Total, 62.

**Acaecimientos**

A las nueve cielo y horizontes claros y despejados de celajes el viento fojo al N. y mar tranquila.

A las doce sigue el mismo cariz con viento fresco al N. O. y mar llana.

A las cuatro cielo con celajes en Stratus los horizontes despejados con ligeros Cirrus el viento fojo al N. O. y mar tranquila.

**Compañía Mallorquina de Ombibus**

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca á los Señores accionistas á Junta General extraordinaria para el día 29 del corriente mes á las 4 de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad citas en el arrabal de Santa Catalina con el objeto de someter á su aprobación la reforma de los actuales Estatutos.

Las enmiendas estarán en la Secretaría á disposición de los interesados hasta una hora antes de empezarse la sesión. Palma 15 Diciembre 1891. El Presidente A.—José María Zavaleta.

**Instituto de vacunación**

Valverde, 30 y 32, Madrid  
**PRODUCTOS VACUNIFEROS (TARIFA)**

Una ternera vacunifera.	150 ptas.
Una pústula conservada en glicerina.	25 »
Un tubo con linfa.	4 »
Un cristal con id.	3 »
Glicerolado vacunifero y pústula (vacuna para ganados), un tubo.	25 »

Expediciones á provincias; á médicos y farmacéuticos se les descuenta el 25 por 100.

Remítense terneras vacuniferas convenientemente preparadas.

**Pago adelantado**

Pedidos al Administrador del Instituto de Vacunación, Valverde 30 y 32, Madrid.

**Sociedad General de Crédito.**

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Además de la venta de los Bonos ya anunciados, desde esta fecha, quedan en ventales **Bonos á Lotes del Canal de Panamá** á 250 pesetas, pagadero, á 20 pesetas al contado y lo demás en 23 plazos mensuales sucesivos á diez pesetas cada uno.

El pago de estos Bonos, amortizables á 400 francos, y de los premios correspondientes está garantido por un depósito de Renta francesa hecho en el **Crédito Hipotecario de Francia** (Credit Foncier).

Fijar la atención en las ventajas que reporta la adquisición de estos Bonos y lo infimo de su precio.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

**Escuela de música**

plaza de Truysols número 1, piso 1.º

**ANO SEGUNDO**

**Clases de Solfeo**

- 1.º Solfeo y gramática musical.
- 2.º Escuela práctica superior, transporte lectura y conjunto vocal.

**Clase de instrumental**

1.º y 2.º curso para violín, viola, violoncello y contrabajo.

**Clase de Piano**

1.º y 2.º curso  
 Las matriculas para asistir á las expresadas clases quedarán abiertas desde el día 10 del corriente en la Secretaría, debiendo empezar el curso el 1.º de Octubre y terminar el 31 de Mayo 1892.

**ENFERMEDADES DE LA BOCA**  
**PASTILLAS NIELK**

EFICACES CONTRA LAS  
 anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento  
 é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la **Sociedad Farmacéutica Española, G. Formiguera y C.ª, Barcelona**, impreso en tinta roja.—Al por menor, farmacias de Frau, Valenzuela y Muntaner, y demás principales farmacias.

**PETROLEO LUZ BRILLANTE**

Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acreditada fabrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.  
 Véndese en cajas de dos latas garantiza su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 94 reales puesto á domicilio.

**DESPACHO CASA MANUEL SALAS**

**SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS**

**REBAJA OCASIONAL**

En el muy solicitado COK de fácil combustion para fogones ordinarios aunque no sean de hierro.

á Ptas. 1.25 los 40 kilos.

**EL COK MENDUDO**

á Ptas. 0.80 los 40 kilos.

Ambos á pié de fabrica: y á domicilio con el recargo usual por derecho de consumos y transporte.

Palma 7 de Diciembre de 1891.—El Director, Eusebio Pascual.

**¡ABAJO EL MONOPOLIO!**

Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de New York, arantizad Se vende por litros, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62. Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 29. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 6 reales más el nuestro que el consabido.

**¡ABAJO EL MONOPOLIO!**

**Aguas minerales del Musel**

GIJON

PROPIETARIO: DON ALFONSO GARCIA MORALES

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panaceas—son de todas las conocidas, la más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de á litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carreño (hijo,) Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y América.

**LOS NIÑOS PIDEN**  
**A GRITOS LA**  
**EMULSION DE SCOTT**

DE  
**ACEITE DE HIGADO DE BACALAO**  
**CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA**  
**Dulce como la Leche, grata al Paladar.**

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

**ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,**

bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en **GRASAS** y **FOSFATOS**, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

**ÓSEO Y MUSCULAR**

de esas jóvenes naturalezas en el período de su crecimiento.

**EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,**

Adquiridos ya por **DEFECTOS DE LA LACTANCIA** ó por herencia cedon con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza **RECONSTITUYENTE** de ese gran remedio

**PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.**

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

**Ferro-carriles de Mallorca**  
 Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7.50 mañana, 2.15 y 3.30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.15 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.25 t.

De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5.55 t.

De La Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.25 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 16 de Septiembre de 1891.—El Director General, Guillermo Moragas.

**Servicios**

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA  
 Mes de Diciembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor VERACRUZ para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 13 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Diciembre de Cádiz, vapor LARACHE para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

**Servicios de Africa.**—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copñas), n.º 5.

**COMPANIA INGLESA**

DE

**Seguros Marítimos**

**La Unión Comercial**

Londres

CAPITAL

**PESETAS 52.500.000**

AGENTES

**MARTINEZ Y PLANAS**

San Juan 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

**Fonda Española**

de Martí y Comp.ª calle de la Boquería n.º 18. Barcelona.

Restaurant á la carta á la derecha y tambien á precio fijo desde 2.50 pesetas en adelante.

Á la izquierda se sirven almuerzos, comidas y cenas á precios económicos: A 4 peseta.

Habitaciones espaciosas y limpias á una peseta por día.

**Pérdida**

Se ha extraviado una perra perdiguera (Pointer) blanca con manchas rojas en las orejas y parte de la cara y otra en el arranque de la cola, la persona que la tenga entretenida puede devolverla en la calle de Apuntadores núm. 94 donde se gratificará el hallazgo.

**Alquiler**

Se alquila el primer piso de la casa calle de San Jaime número 51. Reune toda clase de condiciones, y además coladuría, cuadra y cochera.

Para informes dirigirse á su propietario calle de San Francisco 9.

**Se alquila**

un local que fué alfarería, situado en la carretera de Manacor.

Informarán calle de Molineros n.º 12.